
トップページ

学校⾏事R4以前

学校紹介

学校だより

⽉⾏事

基本情報

アクセス

 

⼩野公⺠館⽂化祭「絵本の読み語り」「作品展⽰」 (R5 12/12)

 令和３、４年度に引き続き、本年度も⼩野公⺠館の⾃主学習グループ発表

会に「絵本の読み語り」で参加しました。

１年⽣： さん、 さんが『もったいないばあさん』（真珠ま

りこ 作）、２年⽣： さん‧ さんが『ふくびき』（くすのきし

げのり 作）の読み語りを⾏いました。

 ⾒に来ていただいた⽅の中には、うなずいたり涙を潤ませたりしながら聴

いてくださる⽅もおられて、地域に貢献しようと努⼒している⼩野中⽣徒に

とっては、とてもやりがいを感じさせていただけた貴重な時間となりまし

た。

 また、１２⽉８⽇〜１４⽇までの期間、公⺠館の ロビーに国語科、美術

科、家庭科の作品を展⽰させていただきました。

 

⼈権集会を開催しました。

 「瑞宝太⿎」さんをお招きし講話と演奏を⾏っていただきました。 （R5 12/11）
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 今年の⼈権集会は、雲仙市瑞穂町を拠点として県‧国内外で活躍されてい

る「瑞宝太⿎」の⽅々をお招きして講話と演奏をしていただきました。障が

いがあり、⽣きにくかった経験やそれでも夢をあきらめず、⽬標を持って努

⼒してきた結果、今があること、今がとても幸せであることなどについて、

私たちに全⼒で伝えていただきました。

 また、太⿎の実演では、お⼆⼈の⼀⽷乱れぬばちさばきと体全体を使い表

現する姿に全員が引き込まれてしまいました。

 後半は⽣活委員会が全校⽣徒にとったアンケート結果をもとに、今後の⼩

野中⽣徒の⼈権意識の向上ために必要なことを確認し、⼈権標語の発表や⼩

野中⼈権宣⾔の⻫唱を⾏いました。

 

令和５年度 諫早市中学校イングリッシュ‧スピーチコンテスト（R5 12/8）

 諫早市中央公⺠館講堂で開催されたコンテストに３年の くんが出

場しました。今年のテーマは「ふるさと」で、 くんはタイトルを

「Onokko-Gurashi（⼩野っ⼦ぐらし）」とし、⼩野の魅⼒と今後の⽣き⽅に

ついてスピーチしました。

「『⼩野っ⼦』と呼ばれていることに誇りを持っています。」

「⼩野の過去、現在そして将来へと続く懸け橋になりたいと願っています。」

堂々とスピーチする姿がとても素敵でした。



 

 Title : Onokko-Gurashi

 Our hometown is Ono. We can live here surrounded by rich nature. Air is

fresh, rice is good and people are kind. My hometown makes us to be

relaxed and cultivate rich emotions. We can enjoy �Ono-Life.� You could

say, �You are genuine Onokko.� I have lived here when I was born, I�m

proud of calling me Onokko.

 Let me introduce Ono more. It is located in the southeastern part of

Isahaya City. In the north there is reclaimed land that had been made

from Edo era to Meiji and Taisho eras, it has used as a rice paddies but

now the reclaimed land more than 300 years has been changed

residential areas or commercial areas.

For three years I had learned more about Ono. That is �Integrated

Studies.�

The first grade, learn about Ono�s history and culture.

The second grade, think about Ono�s present.

The third grade, think about Ono�s future.

In particular, through the work experience, which was carried out in the

third grade, I learned how my job contribute to Ono. The more I knew, the

more I wanted to know. Ono is a wonderful place.

 Ono will develop from now on, will attract various kinds of people, will

have a bright future, I think.



We must protect this rich land that our ancestors had made and relay the

baton to the next generations.

 I want to be the bridge that connects Ono�s past, present and future.

演題 「⼩野っ⼦ぐらし」

 私たちのふるさとは⼩野です。豊かな⾃然に囲まれて暮らしています。空気は新鮮、お⽶は

おいしく、⼈々は優しいです。私たちに安らぎを与え、⼼豊かにもしてくれます。私たちは

「⼩野での⽣活」をとても満喫しています。ぜひ私たちを「⽣粋の⼩野っ⼦」と呼んでくださ

い。私は⽣まれてからずっとここに住んでいて、「⼩野っ⼦」と呼ばれていることに誇りを持っ

ています。

 ⼩野のことをもっと紹介させてください。諫早市の南東部に位置し、北部には江⼾時代から

明治‧⼤正時代にかけて作られた⼲拓地があります。⽔⽥として利⽤されていますが、今では

300年以上前の⼲拓地が住宅や商業地へ変貌を遂げています。

 私は3年間⼩野についてたくさん学びました。それは「総合的な学習の時間」です。

１年⽣では、⼩野の歴史や⽂化について学び、

２年⽣では⼩野の今について学び、

３年⽣では⼩野の将来について学びました。

特に、３年⽣での職場体験では、⾃分が関わっている仕事がどれだけ⼩野に貢献できるかを学

びました。学べば学ぶほど、より知りたくなるところ、⼩野はそんな魅⼒にあふれています。

 ⼩野はこれからも発展し、様々な⼈々を魅了し、明るい未来が待っていると、私は確信しま

す。

 私たちは先⼈が作り上げたこの豊かな⼟地を守りながらも、私たちの次の世代へと受け継い

でいかなければなりません。

 私は⼩野の過去、現在そして将来へ永遠と続く懸け橋になりたいと願っています。

⽣徒会役員選挙が⾏われ、新⽣徒会役員が決定しました。（R5 12/5）

 １２⽉５⽇（⽕）５、６校時、新⽣徒会役員改選のための⽴ち合い演説会

と投票が⾏われ、次期（R６年１⽉〜１２⽉）の⽣徒会役員、⽣徒会執⾏部

が決定しました。

先輩たちの伝統を引き継ぎながら、⽴ち合い演説会で全校⽣徒に宣⾔したそ

れぞれの公約の実現を⽬指し、⾃分の考えや意⾒を分かりやすく丁寧に伝え

て共感を得られるよう頑張ってほしいと思います。

⽣徒会⻑  ： (２年) 
⽣徒会副会⻑： (２年)   (１年)
執⾏委員  ： (２年)    (１年)  



 

３年⽣職場体験学習発表会を実施しました。 （R5 11/24）

 １１⽉２４⽇（⾦）５，６校時、１学期に⾏った３年⽣職場体験学習の発

表会を実施しました。 体験させていただいた事業所関係者と保護者をお招

きするとともに、次年度、職場体験学習に参加する予定の２年⽣に対して、

体験した内容や感想、⼩野地区の活性化等に対する提⾔などを発表しまし

た。

 全⽣徒がChromebookを活⽤してまとめたスライドで概要を⽰しながら、

職場で⾝に付けた技術を実演したり、⼨劇で披露したり、動物パペットを⽤

いて説明したりするなど、どのグループ、個⼈も⼯夫を凝らして、分かりや

すく伝えました。 



⼩野⼩学校で新制服の説明会を実施しました。 （R5 11/22）

 １１⽉２２⽇（⽔）１６：００〜 来年度⼊学予定の６年⽣保護者様に出

席していただき、新制服説明会を⾏いました。

 「制服変更までの経緯」「制服の特徴」「着⽤のルール等」について、中学校

の担当者及び制服業者担当者から説明させていただきました。

 新⼊⽣保護者様をはじめ、地域の⽅々など、何かご不明な点などおたずね

がありましたら、中学校の⽅へご連絡ください。



 

２学期末まで、⼩野⼩学校⽞関ロビーに展⽰しています。

３学期からは、再度、⼩野中学校⽞関ロビーに展⽰します。

１年⽣ 社会科 研究授業が実施されました。 （R5 11/13）

 １１⽉１３⽇（⽉）６校時、１年２組で 先⽣による研究授業が⾏わ

れ、全職員で参観したあと、授業研究（協議）を⾏いました。

 地理分野「世界のさまざまな地域 北アメリカ州」の単元の学習で、アメ

リカ合衆国の農作物が⼤量に⽣産できるのはなぜだろう？という問いに、資

料を活⽤して、気候や⽣産⽅法、経営⽅法などの視点から説明することをね

らいとした授業でした。

 ⽣徒たちは、先⽣の問いや指⽰に的確に反応し、個⼈の発表やグループで

の協議や説明も積極的に⾏うなど、普段の授業に前向きに参加する姿勢がよ

く表れた授業でした。

 

２年⽣ 関⻄⽅⾯へ修学旅⾏に⾏ってきました。  （R5 11/8〜10）

 コロナウイルス感染症拡⼤の影響で、⼩野中では令和２年度から３年間は

関⻄⽅⾯への修学旅⾏は実施されていませんでしたが、本年度は、５⽉８⽇

から新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが５類感染症に移⾏

したこともあり、４年ぶりに関⻄⽅⾯への修学旅⾏を実施することができま

した。



 １⽇⽬、⼤⼑洗平和祈念館では、１年⽣時から学習してきた平和学習の延

⻑として、特攻についての朗読を聞いたり、戦闘機等の実物やレプリカを実

際に⾒たりすることで、戦争は絶対にしてはいけないという決意と平和の尊

さを実感しました。太宰府天満宮では、１２４年ぶりの本殿改修にあたり仮

殿への参拝となりましたが、逆に貴重な機会となりました。九州国⽴博物

館、いのちの旅博物館では、⼈類の⻑い⻑い歴史と知恵や技術のすばらしさ

を感じとることができました。

 ２⽇⽬は、京都⾃主研修でした。観光客の多さと移動時の交通渋滞などの

影響もありましたが、あらかじめ班で計画していた研修地に⾃分たちだけで

回り、全員無事にホテルに戻ることができました。

 ３⽇⽬は、「海遊館」⾒学でした。朝からあいにくの⾬でしたが、海遊館

を出るころには⾬も上がり、学年で集合写真を撮ることができました。

 ⽣徒たちは、班⻑を中⼼に、班のメンバー同⼠で協⼒し合い、公共機関で

のマナーや集合時間を守るなど、集団、仲間を意識した⾏動ができました。

第３回「チャレンジ⼩野っ⼦」が開催されました。 （R5 11/5）

 ４年ぶりに⼩野地区⼦ども会連合会主催の「チャレンジ⼩野っ⼦」が開催

されました。主に⼩学⽣対象のイベントで、「むかし遊び」「おやつ作り」

「中学⽣企画イベント」「ドローン体験」がありました。中学校としては、⽣

徒会を中⼼にペットボトルボウリングを企画し、１２名が当⽇参加して運営

しました。

 ⾃分たちの⼒で、何か催し物を企画し、⼈を相⼿に運営していくという経

験は、多くのことを学ぶ貴重な機会になったと思います。



令和６年度 ⼩野中学校新制服のお披露⽬を⾏いました。 （R5 10/13）

 これまで検討してきた新制服については、６⽉にワッペンやボタンデザイ

ンの公募を⾏い、制服検討委員会を経て、全体のデザインが決定しました。

 合唱祭に招いた⼩野⼩６年⽣へのお披露⽬として、合唱祭の終わりに時間

を設定して、⽣徒会の代表６⼈に実際着⽤してもらい、⽣徒会役員２名がデ

ザイン決定に⾄る経緯や特徴等について説明をしながら紹介しました。

⽊⼯チャレンジコンテスト 県⼤会３位 （R5 10/7）

 １０⽉７⽇（⼟）「第１３回⽊⼯チャレンジコンテスト⻑崎県⼤会」が開

催され、本校から出場した２年⽣の くんが、県内１４名の参加者の中

から第３位になり、九州⼤会(佐賀県)に出場することになりました。

 蝶番（ちょうつがい）等を⼯夫して使い、折り畳み可能なキャンプ道具⼊

れを製作しています。

 九州⼤会でも全国⼤会出場⽬指して頑張ってほしいです。



 

令和５年度 ⼩野中学校【合唱祭】が⾏われました。 （R5 10/13）

 ４年ぶりに、保護者や地域の⽅々、⼩野⼩６年⽣を迎え、⼩野中学校合唱

祭を実施することができました。１年⽣は、初めての合唱にも関わらず、ク

ラスの団結を⽬指し元気よく歌い上げました。２年⽣は、⼈数も多く声量も

安定し、昨年の経験を踏まえて表現⼒や⼯夫を凝らしていました。 そして、

３年⽣の合唱の姿は圧巻でした。３年間の合唱経験を⽣かし、⼀体感のある

⾼いレベルの合唱を披露してくれました。来場者のみなさんと合唱を披露し

てくれた⽣徒たちすべてが、互いに『感動』を味わうことができた最⾼の合

唱になりました。

 

令和５年度 市中総体駅伝競⾛⼤会  （R5 10/5）

 当⽇は気温も下がり絶好の駅伝⽇和の下で、令和５年度市駅伝競⾛⼤会が

開催されました。まず、午前中の⼥⼦の部では、本年度は５区までの⼈数が

揃わない中、３⼈だけで出場することを⾃ら決断した２年⽣の さん、

さん、 さんが、３⼈とも⾃⼰記録を上回る⾛りをし、⼩野中⼥⼦駅伝

の伝統を次年度につないでくれました。



 午後の男⼦の部では、６区間６名の選⼿が、これまで約２か⽉間、仲間と

ともに⾃分たちの⾛りを追求してきた成果を存分に発揮することができまし

た。また、選⼿以外のメンバーたちも代表選⼿を⽀え、⼩野中チームが⼀丸

となってベストを尽くしたすばらしい１⽇でした。

 これまで練習に取り組み⼤会に参加した⽣徒は、今後の⼈⽣に⽣きる貴重

な経験をし、そして周りに感動を与えてくれました。

 

  

  

１年⽣ 野外宿泊学習（R5 9/20〜21）

 朝からの⾬で⼼配されましたが、出発時には⾬も上がり、４年ぶりに、諫

早⻘少年⾃然の家での野外宿泊学習が実施できました。

 普段の学校、家庭⽣活ではない、⾮⽇常の時間、環境の中で、オリエンテ

ーリングや野外炊飯などを通して、多くのことを感じ取ったことでしょう。

 また少したくましく成⻑した１年⽣の今後の活躍に期待しています。



  

  

  

第４９回 ⼩野地区 運動会（R5 9/17）

 地域⾏事である「⼩野地区運動会」が、５年ぶりに開催されました。あい

にくの⾬で会場が⼩野体育館に変更になりましたが、各町の⼩中学⽣と⼤⼈

が集い、年代に応じて企画された競技に参加し、熱く盛り上がりました。

 開会式での⼩学⽣の⼦ども代表のあいさつの中にあった、「地域の⽅々と

の交流がとても楽しみです。」の⾔葉がとても印象的で、その⾔葉のとおり、

⼦どもたちと地域の⽅々との運動会での交流が５年ぶりにできたことは、本

当に良かったと思います。



  

 

平和集会（R5 9/15）

 台⾵接近のために延期していた平和集会を９⽉１５⽇（⾦）実施しまし

た。学習委員⻑の さんのあいさつから始まり、平和実⾏委員による「平

和アンケートの結果発表」「各学年で取り組んだ平和学習の発表」「平和⼤使

の活動紹介」を⾏いました。最後に、⼩野中学校平和宣⾔を全校⽣徒と職員

で宣⾔し、平和への誓いと、⾝近な友⼈たちを⼤切にし、⽣活しやすい⼩野

中学校をつくっていくことを確認し合いました。

  



  

親⼦除草作業（R5 8/27）

 ８⽉２７⽇（⽇）、⼩野中育友会の企画による、親⼦除草作業を⾏いまし

た。普段はなかなか⼿が回らない場所の草を、多くの⼈の⼒や刈払機やトラ

ックをフル活⽤して、きれいに除草することができました。２８⽇からの学

校が始まる前に、安⼼‧安全で気持ちよい学校環境になりました。早朝から

多数ご参加いただいた保護者のみなさま、どうもありがとうございました。

  

  

  



⼩野地区少年親睦⼤会（R5 8/20）

 ８⽉２０⽇（⽇）、⼩野体育館で、４年ぶりに⼩野地区少年親睦⼤会が開

催されました。⼩野⼩‧中学校の児童⽣徒が⼀堂に会し、今回は地区別対抗

ドッヂビー競技で、たいへん盛り上がりました。今年は、９⽇の登校⽇が台

⾵のため中⽌になったため、久しぶりに集まって、元気いっぱいにプレーす

る姿、楽しく会話する姿が⾒られて良かったです。企画運営してくださった

育友会のみなさま、応援してくださった保護者のみなさまありがとうござい

ました。

  

  

  



  

全⽇本中学校陸上競技選⼿権⼤会 愛媛（R5 8/23）

 全⽇本中学校陸上競技選⼿権⼤会（愛媛県総合運動公園陸上競技場）に、

共通男⼦４００ｍ予選に３年 君が出場しました。コンディションが

悪い中、県代表として全⼒で⾛りぬきましたが、予選通過は叶いませんでし

た。

応援、ありがとうございました。

  

⻑崎県中学校総合体育⼤会（R5 7/22・23）

 県中総体が⾏われ、猛暑の中、⼩野中選⼿たちが活躍しました。

たくさんの応援、ありがとうございました。

祝！  選⼿ 共通男⼦４００ｍ 第１位（全国標準記録突破）

   九州⼤会（8/6〜沖縄県）、全国⼤会（8/22〜愛媛県）出場決定

【陸上競技】
 ‧共通男⼦200m   予選通過ならず

 ‧共通男⼦４×100mR ⼩野中学校（ ） 
  予選通過ならず
 ‧共通男⼦400m   １位 

【バスケットボール競技⼥⼦】
  １回戦ｖｓ愛野中 ８４－５５ 勝利 

  ２回戦ｖｓ⼭⾥中 ３７－７４ 敗退
【⽔泳競技】

 ‧共通⼥⼦背泳ぎ100m   予選通過ならず



  

７⽉⽣徒会集会（R5 7/18）

 本⽇の⽣徒会集会は、Chromebookを⽤いて、パソコン室から各学級へ配

信するリモートで実施しました。

 教室の⼤型モニタに映し出された各専⾨委員⻑等からの報告を、どの学級

においても⽣徒達が真剣に聞き⼊る姿が⾒られました。

  

３年⽣職場体験学習（R5 7/4〜6）

 ３年⽣は７⽉４⽇から６⽇まで、⼩野町内１８の事業所において職場体験

学習を⾏いました。学校と環境の異なる職場での体験を通して、⾃ら考え⾏

動することや、あいさや礼儀、協⼒することの⼤切さ、仕事への責任感を学

ぶことができた３⽇間でした。 

 各事業所のみなさま、お忙しい中に学ばせていただき、ありがとうござい

ました。



   

   

   

  

 
  

  
 

「少年の主張」諌早市⼤会（R5 7/4）

 令和５年度の「少年の主張」諫早市⼤会が⼩野ふれあい会館で⾏われまし

た。⼩野中学校からは３年の くんが代表として出場し、「『いの



ち』の⼤切さ」と題して発表しました。ＳＮＳやインターネットによる事

件、ロシアウクライナ戦争などから、命の尊さや今、⽣きて⽣活できている

ことが当たり前ではなく、ありがたいことであることに気づき、「命」を⼤事

にし、ポジティブに⽣きていきたいという決意を堂々と述べました。市内の

各中学校代表の発表からも多くを学んだ⼤会でした。

 
 

 
 

⽣徒総会（R5 6/29）

 令和５年度 ⼩野中学校⽣徒総会が実施されました。今年度の総会は、各

⾃Chromebookで議案書データを⾒ながら進められました。いろいろなアイ

ディアで、よりよい⼩野中学校を築き上げてほしいと思います。

  



  

  

  

市中総体表彰伝達式（R5 6/27）

 市中総体の表彰伝達式を⾏いました。

【陸上競技】

 ‧共通男⼦４×100mリレー 第１位 ⼩野中学校   
 
 
                                                                              ‧共通男⼦200m 第１位 

 ‧共通男⼦400m 第１位 

 ‧共通男⼦砲丸投 第３位 

【バスケットボール競技⼥⼦】

 ‧準優勝 ⼩野中学校飯盛中学校（合同チーム） 

【軟式野球競技】

 ‧第３位 ⼩野中学校⼩⻑井中学校（合同チーム）



  

「SNSノート‧ながさき」（R5 6/26〜29）

 技術科の堤教諭が、学年ごとに「ＳＮＳノート‧ながさき」を活⽤して情

報モラルに関する授業を実施しました。

  

⻑崎っ⼦の⼼を⾒つめる教育週間 初⽇（R5 6/24）

 令和５年度 ⼩野中学校「⻑崎っ⼦の⼼を⾒つめる教育週間」が始まりま

した。初⽇は、校⻑講話、少年の主張⼤会本校代表のプレ発表、道徳公開授

業、学年育友会を実施しました。多くの御参観、御出席、ありがとうござい

ました。

  



  

  

第２回地区⽣徒会（R5 6/15）

 第２回地区⽣徒会を開催しました。今年度の地区⽣徒会活動の計画と第１

回⽬の地域貢献活動の⽇程や内容の詳細について話し合いました。

  

  



  

避難訓練（R5 5/22）

 避難訓練を実施しました。今回は、⽕災が発⽣したことを想定し、避難経

路の確認と避難、集合、点呼までの⼀連の流れを⾏いました。

 「無⾔」で「整然」と「迅速」にを合⾔葉に、いざというときに⾃他の命

を守り抜くことができるよう、毎回の訓練を重ねながら成⻑していってほし

いです。 

 

令和５年度 体育⼤会（R5 5/14）

  本年度の体育⼤会は、基本的な感染対策を⾏った上で、４年ぶりに観覧者の

制限なしで実施することができました。 【 『道』 〜新たな道へ⼀歩踏み出

そう〜 】のテーマどおりに、⽣徒たちは、最⾼の仲間たちと笑顔で元気い

っぱいに競技や演技に臨み、⻑かったコロナ禍のトンネルから抜け出して明

るい景⾊へ進むことができました。 最後まで、声援‧拍⼿を送っていただき

ました、御来賓、保護者、地域のみなさま、どうもありがとうございまし

た。



  

  

  

  

 

 



  

 

 

  

歓迎遠⾜（R5 4/14）

  歓迎遠⾜は、天候が悪く校内での活動となりました。⽣徒会役員が臨機応変

に催しを企画運営してくれたお陰で、新⼊⽣はもちろん２、３年⽣も先⽣た

ちも⼤いに楽しめた１⽇となりました。

  



  

  

  

  

   

対⾯式‧部活動紹介（R5 4/12）

  新⼊⽣と２、３年⽣の「対⾯式」を⾏いました。⽣徒会役員、専⾨部か

ら、⽣徒会活動や学校での過ごし⽅等について説明があり、新⼊⽣は、真剣

に興味深く聞いていました。

 その後、部活動紹介では、２，３年⽣が、趣向を凝らして⾃分達の部を紹

介しました。⾃分に合った部活動に参加して、ぜひ充実した中学校⽣活にし

てください。



  

  

  

  

  



  

 

⼊学式（R5 4/10）

  ３年ぶりに来賓のご臨席を賜り、３８名の新⼊

⽣を迎え、令和５年度の⼊学式を挙⾏しまし

た。「⾃分のすばらしさを発⾒し、⾃ら輝いてい

く」ために、「学ぶ」「⼈に優しく、喜ばれる

⼈」「⼼と体の健康」について⼼掛けながら中学

校⽣活を送ってほしいと思います。

 新⼊⽣⼀⼈ひとりが、さまざまな活動で輝い

ていけるよう応援していきます。

 

  


